

GACETA MINERA

Y

COMERCIAL

SUMARIO

D. Vicente Martínez Villa.—*Sección doctrinal*: La Exposición de minería en Barcelona.—La producción y el consumo de mineral de hierro en la Gran Bretaña en 1903.—Desagüe de Almagrera.—*Sección oficial*: Gaceta de Madrid. Concurso para la provisión de plazas de Celadores de Minas.—Boletín oficial de la provincia de Murcia: Operaciones facultativas.—Terreno franco.—Boletín oficial de la provincia de Jaén: Impuesto del 3 por 100 sobre el producto bruto.—*Miscelánea*: Estadística del cobre.—Importación de plomo en Inglaterra.—Cuotas para el Estado.—Procedimiento para la pulverización y la purificación del espato fluor.—Impuesto de transportes.—Contrato de venta de los minerales de cobre en los Estados Unidos.—Pago en oro.—Impuesto de 2 por 100 sobre utilidades.—Banco de Cartagena.—Junta de Fundidores.—*Movimiento del puerto de Cartagena*: Importación y Exportación.—*Sección mercantil*: Marcha de los mercados.—Semanas meteorológica y financiera.—*Anuncios*.

D. Vicente Martínez Villa

El día 16 del actual, falleció en Murcia el ilustre ingeniero, Inspector general jubilado del Cuerpo de Minas D. Vicente Martínez Villa.

Como fué en este distrito, entre nosotros, en donde desarrolló y dió aplicación á sus grandes facultades, á sus fecundas iniciativas y á sus relevantes prendas personales, puestas siempre á tributo en favor de nuestros mineros, aquí es donde su muerte ha de encontrar más eco, porque aquí se le quería de veras y se estimaban sus cariñosos y autorizados consejos.

Descanse en paz el veterano que tanto y tan de frente luchó en esa eterna y ruda batalla que el minero mantiene con la adversidad y reciba su estimable familia el sentido pésame de esta Redacción.

SECCION DOCTRINAL

La Exposición de Minería en Barcelona

Ha sido un fracaso. Expresión de un buen deseo mantenido por el Fomento del Trabajo Nacional, pero nada más. No hay ambiente para tales exposiciones en Barcelona, si es que lo hay en parte alguna.

Creemos que el tiempo de las Exposiciones ha pasado, como pasó el de las ferias. La facilidad de comunicaciones, prodigalidad y perfección en el anuncio y otras concausas, han restado tanta importancia á las Exposiciones, que apenas si razón de ser tienen hoy. Económicamente resultan un fracaso.

Y éste resulta principalmente, en Barcelona, sobre todo, de que falta público que, inteligente ó interesado, pueda arrancar á tales exhibiciones, la utilidad que con ellas se persigue.

Hemos visitado dicha Exposición en los días en que se inauguró; y aunque, no faltando á la costumbre, todo andaba revuelto, pudimos observar que el fin era bueno, puesto que en ella se exhibían productos tan útiles como desconocidos; pero ni la novedad era grande ni abrumaba la variedad.

Como después, contra toda lógica, el público no haya aumentado, lo más admirable allí, era la soledad.

Recopilando nuestros apuntes, podemos dar al lector las siguientes noticias:

El número de expositores que ha concurrido á la Exposición Minera ha sido de 196, figurando 384 variedades, correspondientes á los cuatro grupos del ramo de laboreo con 1.281 productos del ramo de beneficio y 25 estudios y proyectos de minería, ascendiendo el total de ejemplares expuestos á 6.736.

Entre éstos los hay muy raros, y de valor científico é industrial, contándose entre ellos, los minerales de plomo, ematitas, mispíquel, blendas, calaminas, calizas litográficas, piritas cobrizas, feldespatos, pizarras y el carbono en todas sus variedades, á excepción del diamante (grafito, turba, lignitos, antracita, y azabache) encontrados todos ellos en Cataluña y Baleares.

Han presentado colecciones de ejemplares, la Real Academia de Ciencias y Artes, el Instituto General y Técnico de Barcelona, los Museos de Historia Natural y de Martorell, el Instituto de Gerona y D. Baltasar Serradell.

En la segunda sección, correspondiente á trabajos hidráulicos, hay 22 variedades de productos para usos agrícolas; 131 que se refieren á abastecimientos de poblaciones; 58 á usos industriales y 91 proyectos de aprovechamiento de aguas.

En la sección tercera se exhiben 201 máquinas, útiles y aparatos pertenecientes al grupo de explotación y preparación mecánica de los minerales, 36 instalaciones hidráulicas, 18 electro-metalúrgicas, 76 que se refieren á electricidad en general, 36 relacionadas con el material de colonias mineras é industriales y 18 ejemplares de máquinas motores.

En las instalaciones correspondientes, se encuentran las cales comunes é hidráulicas, cementos lentos y rápidos, portland, yesos blancos y grises, piedras y otros materiales naturales de construcción, objetos de cerámica, vidriería, azulejos, mayólicas, fayances, lozas, porcelanas, tubos y otros objetos de cemento y mosaico, vidrios huecos y planos, etc. etc. á la que han concurrido los principales industriales de Europa y América.

La instalación de los Sres. Riviere é hijos es una de las que sobresalen por su magnificencia y gusto en la colocación de sus artículos de tejidos metálicos y alambres, conservando el primer lugar entre las de su clase en España, y se encuentra á la altura de las mejores casas de Inglaterra y los Estados Unidos.

De sus grandes medios de producción, da una idea la instalación que tiene en la mencionada Exposición: de un cierre formado por dos telas de acero extrafuertes,